



うちだっ子

重点目標 自分^{いち}でみんな^{いち}

【校長：田中正信】

学校は学校の責務を全うする

先週の土曜日、劇場版『鬼滅の刃 無限列車編』が放送されました。ご覧になった方もいらっしゃるかと思います。

少しだけ紹介すると…煉獄杏寿郎^{れんごくきょうじゅうろう}（以下、煉獄さん）と言う剣士が、ストーリーの中で列車の中に取り残された乗客 200 人の命を守るために、鬼と呼ばれる敵と戦います。鬼は圧倒的な強さであり、腕や体を切られてもあっという間に回復します。しかし人間である煉獄さんは、命にかかわるようなケガを負いながらも乗客や、本ストーリーの主人公たちを守るために戦い続けます。その時の煉獄さんのセリフが「俺は俺の責務を全うする！ここにいる者は誰も死なせない！」です。

最後は、煉獄さんの活躍によって、乗客たちは誰も命を落とすことがなかったのですが、煉獄さんはその責務を全うし、静かに息を引き取ります。何度見ても泣けるシーンですが、ここでふと考えたことがあります。

責務を全うするとは…与えられた仕事を責任をもって、最後までやり遂げることは、学校で言う「責務を全うする」とは？

やはり、学校教育目標である『地域に誇れる 地域が誇れる うちだっ子』を実現させることであると考えました。4月1日の職員会議において、

「内田小職員の最大ミッションは学校教育目標の達成です。つまり、我々は地域に誇れるうちだっ子を育成しなければなりません。そして、保護者や地域の皆さんに誇ってもらえるうちだっ子を育成しなければなりません。」と全職員へ話をしました。

子どもたちが、笑顔で学校に通う姿、一生懸命に学ぶ姿、運動場で元気に遊ぶ姿、校内外を含め様々な場で活躍する姿等を保護者の皆様や、地域の皆様が見たり聞いたりして、知っていただくことが、『誇れるうちだっ子』につながると考えています。

来週中には毎年行っております『学校評価アンケート【保護者版】』を送付し、保護者の皆様に1学期までの学校教育の良かった点や改善点におけるアンケートへの協力を依頼する予定であります。また同様に子どもたち全員にもアンケートを行います。その集計結果から修正すべき点について全職員で様々な面から分析を行い、『誇れるうちだっ子』の育成に向けた取り組みを練り直し、学校の責務を全うできるようにしたいと考えています。ぜひ、アンケートへのご協力をお願いします。

放送終了後「また泣いているだ？」と、ソファで横になっていた妻の冷たい視線とその言葉に耐えきれず、寝室にそそくさと向かった私でした。

『セタパーティー!』参加者が決まりました!



参加者決定 セタパーティー

7月7日(月) 12時45分～

- 1 3年Aさん&6年Aさん(2人3脚)
- 2 1年生全員(大きなかぶ 音読劇)
- 3 3年生コンビ(ピアノクイズ)
- 4 3年生全員(英語の歌)
- 5 UU兄弟



7月8日(火) 12時45分～

- 1 3年Aさん(ピアノ)
- 2 6年生全員(けん玉チャレンジ)
- 3 2年生トリオ(ヒップホップダンス)
- 4 3年生コンビ(さらまわし)
- 5 5年Aさん(ルービックキューブ)
- 6 ティーチャーズ!!(ひ♥み♥つ)

なんと!!

参加者多数のため、7月7日と7月8日の2日間に分けて実施することとなりました。

場所は、体育館です。12時45分からのスタート予定です。

保護者の皆様にも、子どもたちと楽しく過ごす一時を共有していただきたく、ご都合がつけば参観にいらしてください。(直接体育館へ)

特に観覧席は設けておりませんので、ご自由にお座りください。なお、駐車の際は、昇降口付近や運動場で遊んでいる子どもがいますので、お気をつけてください。

ピアノお披露目会をします!

3階の音楽室にあるグランドピアノが新しくなりました!

実は、今まで使用していたグランドピアノは、地区の方から寄贈されたものでした。寄贈者は『榊原 美作』様です。美作さんは内田小学校を卒業し、就職の関係で鎌倉市へ行ったそうです。その後、昭和36年(1961年)母校である内田小学校音楽室にピアノを寄贈してくださいました。それから64年間、うちだっ子とともに歩んできたピアノです。これまで何気なく見たり聞いたりしていたピアノでしたが、地域の方の思いがこもったものでした。

今回、64年間の役目を終えたピアノは業者の方々の手作業によって慎重に3階から下ろされていき、次の持ち主の元へと運ばれていきました。(右写真)



そして今回、新しく入ったピアノも1階から、すべて手作業で運び入れ、音楽室に設置されました。

そこで、今回この新しいピアノのお披露目会を7月3日(木)12時45分から3階音楽室で行います。(15分程度)このお披露目会には、スペシャルゲストをお招きして、子どもたちに素敵な演奏を披露していただく予定です。

保護者の皆様や地域の皆様にも、お披露目会を参観していただけたらと思っています。職員玄関よりお入りいただき、3階までお越しください。

お待ちしております。



内田地区青少年健全育成会主催による「あいさつ標語」の1席、2席が選出されました!

今後は、作品が地区センター内に掲示されます。ご覧ください。

授業参観・懇談会のお知らせ

先日、メールでお伝えしたとおり、7月11日(金)に授業参観・懇談会があります。子どもたちが自分一、みんな一で学ぶ姿をぜひご覧ください。また、懇談会中は安全確保の体制上、お子様を校内に残すことはできません。授業後にはお子様を下校させるようご配慮願います。

内田小学校ホームページには、学校ニュース、年間行事計画、下校時刻(7月)、これまでの学校だより等をご覧になることができます。ぜひ、ご覧ください。



うちだっ子

重点目標 自分^{いち}でみんな^{いち} 【校長：田中正信】

七夕パーティー 熱気に包まれて大成功!



3年生のTさんのプロデュースによる七夕パーティー!!
Tさんを含めた司会者の3人は、6月中旬から『内田小のみんなー』のために、昼休みをすべて七夕パーティー準備のために費やしてくれました。こうした3人の陰の努力があつての本番です!

当日は、多数の出場者と全校児童の応援、そして昨年のクリスマスパーティー以上に多くの保護者の皆様にお越しいただき、熱気に包まれた会場となり、汗だくで盛り上がった楽しい7日・8日の2日間となりました。

実は、この七夕パーティーを盛り上げるために、正樹園様や3年生の児童のおじい様にも、笹を提供していただきました。感謝です!

パーティー終了後、司会者3人にねぎらいの言葉をかけると汗をかきながら充実感いっぱいの表情でした。これからも子どもたちの「やりたい!」が実現できる内田小でありたいと思うと同時に、『明日も行きたくなる学校』を子どもたちと一緒につくっていく楽しみが、ますます大きく膨らみました。



<会場にお越しいただいた保護者の皆様の声より>

- ・子ども達のいきいきとした姿が見られてとても楽しかったです。先生方、子ども達みんなで学校を作り上げている感じがして、とてもよかったです。【一部抜粋】
- ・次回の開催をとっても楽しみにしています。



2日間で延べ、30人以上の保護者の皆様にお越しいただきました。ありがとうございました。

ピアノお披露目会も大成功!

7月3日に、音楽室に新しく入れたグランドピアノのお披露目会を行いました。当日は、音楽室に全校児童138人がぎっしり入り、参観にきていただいた保護者の皆様もいて、わくわくのムード!!

そんな中で、スペシャルゲストの3年生の保護者の方に演奏をしていただき、また親子共演もしていただきました!



(右写真)ドラえもんや名探偵コナンの曲に、子どもたちからは自然と手拍子が起こり、うっとりとした空間となりました。



さて、会の最後に私が全校の子どもたちの前で演奏をしようとした際(左の写真)、先生方が一斉に「私が弾く!」と言って前に出てきて(左下写真)收拾がつかない状況となりました。そして最後に「私が弾く!」と言った4年担任の先生に向かって、全員が「どうぞ、どうぞ!」と演奏をゆずるという打合せどおり的一幕があり、先生の演奏をみんなで聴いてあたたかな気持ちで会を終えました。新しいピアノは、この先ずっと子どもたちの心に残る美しいメロディーを奏でていくことと思います。ご参観いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。



<明日(11日)は、授業参観・懇談会があります>

<授業参観>13:30 ~ 14:15 各教室

<懇談会>下校後(子どもは校内での待機はできません)

- ・1組・2組の保護者の皆様は、2階会議室で進路学習会を行います。
- ・5年生の保護者の皆様は、5年教室で観音山自然教室事前説明会を行います。

<明後日(12日)は、奉仕作業があります>

5月末に通知済みですが、再度のお知らせになります。

5月17日に中止になった奉仕作業についてです。

<時間> 午前8時から午前10時まで

<参加者> 森・御門・杉森・月岡・段平尾・稲荷部

☆暑い時期ですので、朝早い時間から開始して、90分程度で終了ができればと、考えております。

ご協力をお願いします。

<資源回収へのご協力、いつもありがとうございます!>

わずか2か月の間に、コンテナがいっぱいとなりました!ご協力ありがとうございます。

引き続きご協力をお願いします。



巨大に育ったヒマワリ!
昨年のこぼれ種からのヒマワリです。

後ろのビニールハウスよりもはるかに大きく育っています!

懇談会のお帰りにぜひ、見ていってください。



うちだっ子

重点目標 自分^{いち}一 で みんな^{いち}一

【校長：田中正信】

授業参観・懇談会 ありがとうございました!



7月11日(金)の授業参観・懇談会へのご参加ありがとうございました。

親子で取り組む学習や、自分たちが学んだ学習の成果を披露する学習など様々な内容で授業参観が行われました。

懇談会においては、廊下においても教室内から笑い声が聞こえるなど、1学期の様子を学級担任から聴いたり、保護者の皆様で話題を共有したりと充実した時間になったことと思います。お忙しい中にもかかわらず、お越しいただきありがとうございました。



ありがとうございました!
奉仕作業へのご協力

7月12日(土) 森・御門・杉森・月岡・段平尾・稲荷部地区の保護者の皆様と子どもたちの参加のもと奉仕作業が行われました。草刈り・草取りを約1時間かけて行っていただき、とてもきれいになりました。

汗を流しながら、子どもたちのためにと熱心に作業をしていただき、ありがとうございました。



授業参観・懇談会における保護者の皆様からの声

今回初の試みでしたが、保護者の皆様へ『授業参観・懇談会アンケート』を依頼させていただき、なんと90人以上の皆様からあたたかな感想をいただくことができました。

学校全体で本感想を共有すると共に、子どもたちにもお家の皆さんからのメッセージとして伝えていくようにしたいと考えております。一部ではありますが、紹介させていただきます。

<1年生保護者より>

- ・子どもが頑張る様子を近くで見ることができ嬉しかったです!!ノートに問題や答えを書いたり、発表したり、色々なことができるようになっていてびっくりしました!
- ・ひきざんカードをカルタのようにして親も一緒に遊びながら学ぶ授業をしました。
ひきざんの式を表のようにしてどんな法則があるかみんなで考えて気付きを得たり、勢い良く手をあげて発表したりと子どもたちの頑張っている姿が見られて嬉しく思いました。そして、4月の授業参観の時よりも考え方に深みが増し、成長を感じました。

<2年生保護者より>

- ・子供達もグループで話し合い、とても良かったなと思いました。懇談会もたくさん話し合いができてよかったです。
- ・グループ活動では、皆がお互いに協力して取り組む姿に、一年生の時からの成長を感じました。「こうした方がわかりやすいよ」「ここはこうじゃない?」等、お互いを尊重し合いながらも、より良い方に導いていく過程が、素敵だなと思いました。

<3年生保護者より>

- ・担任の先生の話や、画像で子どもたちの様子を伝えてくださり、分かりやすかったです。また、班になって保護者同士話し合う時間も何気ない会話ができて毎回ありがたいです。
- ・班ごとに協力して課題に取り組むことができていた。発表も積極的にしようとする姿勢が見られた。先生も懇談会で言っていたが、わかったことを反射的に答えるのではなく、ちゃんと回りの発表を聞き、当てられたら発言するということができてきたように思う。

<4年生保護者より>

- ・普段保護者の方々とお話する機会がないので懇談会で色々な話しができて楽しい時間を過ごせました。
- ・意見をまとめて人前で発表する姿を見られて良かったです。クラスみんなが楽しそうに授業を受けていました。

<5年生保護者より>

- ・しっかり調べ物をして、発表できるようにまとめているのが伝わり、iPad を巧みに使っている様子も、素晴らしかったです。
- ・自分たちの時代と違って、iPad が当たり前の授業に驚きました。自分でまとめて資料を作ってスライドに映し発表する。とてもわかりやすい発表でした!

<6年生保護者より>

- ・懇談会では一学期の様子や伸ばしたいところを教えてくれて良かった。すぐろくトークでは中学への不安などきょうだいがいる人が教えてくれて、ためになりました。
- ・レゴを使ってのプログラミング、楽しそうにやっている姿を見ることができ、嬉しかったです。
- ・教室に入ると、楽しそうな授業で子供たちがいきいきしているのがわかりました。

一部だけの紹介になりましたが、本当に多くの皆様から回答をいただくことができました。ありがとうございます。今後も、地域に誇れるうちだっ子の育成のために、教育活動へのご協力をお願いします。



うちだっ子

重点目標 自分^{いち}一 で みんな^{いち}一

【校長：田中正信】

**1学期の72日間【低学年は73日間】が終わりました！
ありがとうございました！**

本日(7月22日)で1学期が終了となります。4月から交通事故0で毎日元気に子どもたちが安全に登校することができたのは、高学年の交通安全リーダーのおかげ、そしてスクールガードの皆様のおかげでもあります。雨の日も、暑い日も、サル出没情報の日も、毎日ありがとうございました。

また、毎日子どもたちが元気に学校生活を送ることができたのは、保護者の皆様の日々のあたたかな声掛けがあったからです。本当にありがとうございました。

明日から8月28日(木)まで、楽しい夏休みが始まります。子どもたちにとって素敵な思い出の『自分一の夏休み』になることを願っています。次回、8月29日に138人の子どもたちに会うのを楽しみにしています！



スクールガードのみなさん、ありがとうございました！

速報！！学校評価アンケート結果：全児童より

- ・学校が楽しい…肯定回答 96%
- ・授業がわかる…肯定回答 92%
- ・集団のめあてに向かって進んで行動ができた…肯定回答 90%
- ・自分のめあてに向かって行動ができた…肯定回答 95%

先日、1学期を振り返るために子どもたちに学校評価アンケートを行いました。一部の項目ですが、子どもたちのがんばりがこの数値に表れていると感じました。2学期はさらなる子どもたちの笑顔をめざし、職員自身も「自分一でみんな」を目指していきたいと思います。

一方で、**自分のよさが言える子…わずか 45%**でした。このことは、たとえ高い数値で授業がわかったり、進んで行動ができたとしても、半数以上の子どもたちが、自分自身のよさについては言えない、または気づいていないということになります。

この結果を受けて、我々職員は、2学期以降『自分のよさが言える子・気づく子=私はこんなところがすごい！自分のよさはこれ！』と、気づき言える子の育成をめざして、常に見守り・見届けを行い、子どものよさを価値づけていこうと話しました。

どうぞ、2学期も子どもたちへのあたたかな声かけと学校教育へのご協力をお願いします。

<長野県小谷村立小谷小学校のみなさんと交流！>

長野県小谷村立小谷小学校5年生と菊川市立小学校5年生は毎年交流を行っており、本年度（7月17日）は内田小との交流会を行いました。この日までに2回のオンライン学習で、お互いの自己紹介や、交流会当日の打合せをしていたので、当日はすでに顔見知りの状態で出会いとなりました。名刺交換や校舎案内をしたり、フルツバスケットをしたりと思い出に残る交流会となりました。



<夏期休業期間中における緊急連絡先について>

- ・職員の勤務時間：8:00～16:30【平日のみ】
- ・学校閉庁日：8月12日～15日（この期間は、職員は不在です）



夏期休業中における、お子様に事故等の緊急時においては、学校まで連絡をお願いします。

電話0537-(35)-2632 勤務時間外や週休日であれば、後日でかまいません。

なお、閉庁日においては菊川市教育委員会学校教育課(73)-1113を緊急連絡先といたします。

8月も！学校ホームページを更新（一学期に撮りためた写真をアップ）していきます。
ぜひ、夏休み期間中もご覧くださいね！